



Representa el 95.8% de lo auditado

ASF encuentra hoyo de 628.3 mdp en Coahuila

Por **Cristina Ceja**
cristina.ceja@razon.com.mx

La Auditoría Superior de la Federación detectó irregularidades por 628 millones 303 mil pesos en el ejercicio de recursos federales entregados al Gobierno de Coahuila durante el 2022, lo que representa el 95.8 por ciento del total revisado, que fue de 655 millones 759 mil 200 pesos.

En el Segundo Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022 entregado el martes a la Cámara de Diputados, se establece que los montos en donde se detectaron irregularidades están relacionados con áreas educativas e instituciones que son operadas por el Gobierno del estado.

Dentro del rubro Recurso del Gasto Federalizado Transferido a las Universidades Públicas Estatales, Coahuila recibió en el 2022 –penúltimo de la gestión de Miguel Ángel Riquelme– 613 millones 981 mil 200 pesos, de los cuales se desconoce el destino del 99.8 por ciento, es decir, de 613 millones 256 mil pesos.

Además, como parte del Fondo de Aportaciones para el Gobierno del Estado de Coahuila –en el apartado Fondo de Aportaciones Múltiples– la administración actual recibió seis millones 401 mil pesos, de los cuales no se sabe en qué se gastaron tres millones 836 mil 200 pesos, más de la mitad.

Asimismo, dentro del Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos, el Gobierno de Coahuila debe aclarar en qué se ejercieron seis millones 214 mil pesos, correspondientes al total de los recursos recibidos.

Tampoco se sabe en qué se gastaron tres millones 67 mil 500 pesos de los recursos destinados al Colegio de Estudios

EL MONTO sin aclarar corresponde a varios rubros relacionados con la educación; el órgano de fiscalización acredita posible daño a la hacienda pública federal de 6.2 millones de pesos



Científicos y Tecnológicos del Estado de Coahuila, lo que representa el 69.8 por ciento del total asignado, que fue de cuatro millones 389 mil 400 pesos.

De la misma manera, el Instituto Tecnológico Superior de Monclova debe aclarar el uso de 932 mil 200 pesos, que equivalen al 78.2 por ciento del presupuesto que le fue entregado.

Asimismo, la Universidad Tecnológica del Norte de Coahuila no reportó en qué gastó el 100 por ciento del monto que recibió, que fue de 997 mil 100 pesos.

Por lo pronto, la ASF determinó que, independien-

temente de que se aclaren o no las irregularidades antes señaladas, de manera preliminar se acreditó un daño a la hacienda pública de la Federación por seis millones 214 mil pesos.

El informe señala que el Gobierno de Coahuila incumplió sus obligaciones de transparencia, ya que publicó extemporáneamente los reportes de los cuatro trimestres del 2022 de los componentes "Ejercicio del gasto" e "Indicadores".

Además, añade, reportó con inconsistencias el monto pagado en el componente "Ejercicio del gasto" del cuarto trimestre del año pasado.

EL REPORTE de la ASF señala que el Gobierno de Coahuila presentó información para atender las observaciones, pero no logró aclarar el destino de los montos señalados.

Eldato